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　接待疑惑や選挙買収事件を辞任で幕引きをはかる菅政権、「政治と金」の
問題に国民不信が高まっています。一方、コロナ感染症は第４波の様相を
呈し、国の無為無策ぶりに、市民や中小業者からは「これ以上は無理だ」
と悲鳴が聞こえます。
　国の動向は市政に直結します。財政見通しも示さず、市民の声も聞かず、
大型開発に突き進む松戸市政にも厳しい目が向けられています。秋までに
は必ず総選挙があります。市議団は引き続き、国政でも市政でも市民の命
と暮らしを守る政治の実現に全力で取り組みます。

　市役所では多くの非正規労働者（会計年度任用職員）が働いておりそ
の大部分が女性です。ほぼ最低賃金の時給957円で働く非正規労働者
の処遇改善を求めました。市は「ジェンダー平等、男女間賃金格差の是
正は重要な課題と認識しているが、国などの動向を注視する」と答える
にとどまりました。

　　　最低賃金に関しては、地域の労働組合から「最低賃金の引き
上げと全国一律化及び中小企業支援を求める」陳情も出されました
が、自民・公明等の反対で不採択となりました。

　　　地域の労働組合からコロナ禍、「医療・介護・公衆衛生行政、
検査体制等の強化を求める」陳情が出されましたが、自民・公明の
反対で不採択となりました。

市民不在の市政から 市民が主役の市政へ
いのち くらし 教育の充実を
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時給957円では暮らせない。暮らせる賃金を！！

　市内の病院や高齢者施設でのクラスター発生が相次ぐ中、高齢者施
設・医療従事者へのPCR検査の定期的な実施を求めました。市は「検
査の重要性は認識しているが、陽性者が出た場合の施設の利用停止の
恐れなどから、検査件数が伸び悩んでいるのではないか。」と答えまし
た。感染再拡大の中、コロナ収束にはPCR検査の強化が要であり、あ
わせて陽性者が出た場合の支援体制の充実を求めました。なお党市議
団が求めてきた全市民対象のPCR検査の補助が４月以降も延長される
ことになりました。

新型コロナウイルス、収束に向け検査体制の充実を

　耐震不足の市庁舎は対応が必要です。そこで
まず早急に耐震化を図り、その後に現地建て
替えで、土地取得費用も区画整理も不要で早
く進められる方法を検討すべきではと質問しま
した。しかし市はそれには答えず「耐震改修で
の継続利用は困難。新拠点ゾーンへの移転建
て替えが最適である。」と論点をずらして従来
の答弁を繰り返しました。新拠点ゾーンへの移
転建て替えは最短でも６年かかります。現地建
て替えは早く安く実現可能です。迅速な耐震化
と現地建て替えの検討を進めよと求めました。

論点すり替え、市庁舎の耐震化に正面から答えず

　国の決定である少人数学級の実現には正規教員増が不可欠ではない
かとの質問に、「認識は同じだが、年々教員
確保が困難になっている。そのため過重労
働など職場環境の改善が必要である」との
答弁がありました。しかしこれまでも市は実
施できたはずの少人数学級の実現を見送る
など努力不足です。過重な職場環境の改善
と正規の先生での少人数学級実現へ、本気
の努力が求められます。

少人数学級の課題と対策について

　昨年６月から市議会ではコロナ対策として一般質問や質疑の時間短
縮と、議員の本会議参加をAB班による入れ替え制により実施していま
す。60分の質問はわずか25分に、30分の質疑は10分となり、市政
チェック機能が大きく低下しています。
　さらに3月議会に先立って開かれた議会運営委員会では、代表質問
や討論時間も大幅に削減されました。その上、この短縮を「2021年
12月議会まで続ける」と自民・公明
議員の多数決で決めたのですからた
まりません。
　日本共産党は他会派と共同して議
員のPCR検査受診を提案、「陰性が
確認されれば時間短縮も入れ替え制
も必要ない」と訴えました。また党

えっ、12月まで!？「コロナ対策」名目に、質問・議論の「自粛」を強行
市議団は独自で県内の20自治体を調査し、松戸市がもっとも議会活
動を「自粛」している事を明らかにしました。
　松戸の議員はこれまで３人がコロナに感染し県内最多となっていま
すが、いずれも議会開会中ではありません。
　コロナ禍のいま、求められているのは「議論しないための自粛の
努力」ではなく、「議論の場を確保する努力」です。
　お近くの市議会議員の背中をぜひ叩いて下さい。
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３月議会のおもな議案に対する各会派等の態度

会派の名称　政実：政策実現フォーラム　市・立：市民力・立憲民主党　無：無所属　退：退席　＊：議長のため裁決に加わらない　敬称略

3月議会で審議された44の議案に対して
日本共産党は賛成25、反対19でした

● あなたのご意見をお寄せください。電話、FAX、メールのあて先は表面にあります。●

あなたの気持ちにぴったりな会派・議員は？

主な審査結果一覧表
2021年３月議会

○賛成　×反対　欠：欠席

会派 日本共産党 政実 市・立 公明党 松政クラブ 無 市民クラブ

議員名

行
史
野
津
宇
口
山
　

子
正
み
よ
き
田
平 原

　
　

二
裕 Ｉ
Ｌ
Ｅ
Ｄ 田
増

　
　

薫

張
戸
　

子
友

島
成
　

太
良

中
山
　

之
啓

西
中
　

澄
香

本
岡
　

子
優

箸
飯
　

明
公

東
伊
　

一
英

瀬
岩
　

理
麻

原
織
　

幸
正

所
城
　

美
正

木
鈴
　

明
智

田
篠
　

弥
哲

橋
高
　

之
伸

尾
松

　
　

尚 

角
諸
　

美
由

井
石

　
　

勇

谷
大
　

範
茂

塚
大
　

児
健

村
木

 

子
ね
み
山
杉
　

祥
由

木
鈴
　

介
大

居
田
　

康
照

沢
小
　

民
暁

野
鴈

　
　

聡

橋
大

　
　

博

井
桜
　

三
秀

村
中
　

子
典

輪
箕
　

矢
信

口
山
　

作
栄

川
中
　

孝
英

松
末
　

人
裕

山
深
　

一
能

谷
渋
　

士
剛

川
市
　

一
恵

堀
岩
　

嗣
研

一般会計予算修正案 議案 可決 × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※

○ ○ ○ ○ ○ ○
一般会計予算修正案を除く原案 議案 可決 × × × ×

× × × ×
× × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○
○
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
○

○
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

新松戸駅東側土地区画整理特別会計予算 議案 可決 × × × × × × × × × ×
介護保険条例の制定（第8期保険料） 議案 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
医療・介護体制、公衆衛生行政や検査・
検疫体制等の強化・充実を求める意見書
の提出を求める

陳情 不採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × ×× × × × × × × × × × × × × × ×

最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を
求める意見書の提出を求める 陳情 不採択 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × ×× × × × × × × × × × × × × × ×
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虚栄の大型開発、
　　　市役所移転案に市議会が反発

　松戸駅東口の新拠点ゾーンへの市役所移転案に、多くの議員から指摘が相
次ぎました。新庁舎に182億円、地下駐車場・駐輪場に54億円、基盤整備に65
億円と総額300億円を超える事業費はまったく過小な見積もりです。市役所移
転の是非を市民に問わない強硬な姿勢に、議会は新市役所の整備計画予算を
修正・削除しました。

「導入ありき」の
　　　GIGA（ギガ）スクール構想

　子ども１人１台のパソコン導入に昨年度12億円、さらに
毎年３億5000万円もかかります。一方で活用法も目標も
何もかも「検討中」、国の方針を受け「とにかく導入した」
というあきれた実情です。

地権者の叫び届かぬ
　　　「新松戸駅東側土地区画整理事業」

　市民に自分の土地を約77％も無償提供させ、その土地に税金で赤字マンシ
ョンを建てる新松戸駅東側土地区画整理事業は事業開始1年半ですでに計画
に遅れが出ています。計画見直しを求める地権者の声をよそに進む市主導の
開発は、さらなる事業費アップが懸念されます。

お金があるのに公共施設は統廃合？
　新拠点ゾーン開発、新松戸駅東側の土地区画整理事業、クリーンセンターの
新設、矢切観光拠点、千駄堀開発などなど市長が打ち出す大型事業にかかる
税金は見当もつきません。
　市は「お金はある、財政は健全」と繰り返しますが、他方で「維持・更新に
1250億円不足する」として学校や公立保育所などの統廃合を打ち出していま
す。開発に夢中の市長に市民の声は届きません。

虚飾の「子育て支援ランキング日本一」
　小規模保育所を乱造する「質より量」の安上がり保
育施策が、松戸の保育を壊しています。0～２歳用の
小規模保育所を増やしすぎたために３歳以降からの
受け皿が不足、この４月から段階的に一部の公立保育
所で０～２歳の受け入れを廃止して対応します。
　「日本一」維持のため、子どもが健やかに育つ環境
は置き去りです。

学校プールは壊れたまま、
　　　狭い敷地に校舎増設相次ぐ

　松飛台第二小や小金小学校はプールが壊れたまま使えません。民間プール
を使う方針でしたが昨年は６年生しか入れませんでした。GIGAスクール１年分
のお金があれば、すぐに直せたはずです。
　河原塚中や相模台小など狭い校庭への校舎増設が相次ぎますが、大型開発
による児童数の増加などの影響を市は一切考えていません。
　市長が進めたい事業には打ち出の小槌のごとくお金が生まれ、その他の事
業の財源は枯渇する、こんな勝手な話はありません。

高い国民健康保険料、
　　　引き下げ公約は守らず

　「国保料を引き下げ
る」と公約した本郷谷市
長ですが、公約を果たさ
ず、日本共産党の国保料
引き下げ提案に全く聞く
耳を持ちません。

大型開発最優先で市民の暮らし置き去りの市政は
大きく転換が求められています。

松戸だけアップする保険料（調定額）

松戸市
千葉市
船橋市
市川市
柏市

97,619円
100,168円
95,294円
96,613円
101,610円

2020年度
99,393円
98,664円
93,386円
94,497円
100,427円

2021年度
⬆1,774円
⬇1,504円
⬇1,908円
⬇2,116円
⬇1,183円

差　額

子どもに市民にシワ寄せが大型開発優先の市政

　2019年度末、クリーンセン
ターが老朽化によって稼働停
止し、燃えるゴミは10年間は
和名ヶ谷クリーンセンターと他
市への委託で処理することと

なっています。そして新クリーンセンターが2030年４月から稼働
する計画が議会と市民に説明されていました。しかし２月半ば市
は突然、焼却施設の広域化の検討のため、計画を５年間延長す
ると説明し、2021年度予算には新焼却施設建設関係経費の計上
はありませんでした。
　和名ヶ谷クリーンセンターは５年間の延長に耐えられるのか、他
市は受け入れ延長を了解できるのかなど疑問や課題が残ります。
市民生活を守るためにも速やかな新施設建設が求められます。

　市は、集めた介護保険料を26億円も基金に貯め込みながら、この４月
から65才以上の保険料を年間１人1200円アップします。保険料取りすぎ
の状態です。
　その一方で無資格のボランティアに頼って安上がりの介護サービスを増
やし、対象者を要支援者だけでなく要介護１・２まで拡大します。
　現在の介護保険制度では、高齢者の介護サービス利用が増えるほど介
護保険料が上がる仕組みとなっています。さらに国はサービス利用の自己
負担を増やし、サービスの利用制限や対象者の縮小まで進めています。
　取りすぎた保険料は市民に返すこととともに、国の責任後退を許さず、
介護保険制度の抜本的な見直しへの取り組みを求めました。

介護保険制度は抜本的な見直しを 新クリーンセンター
建設は着実に
進めよ！

保険料アップ
1.7億円!


